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Begrüßung

Der Vorstand eröffnete die Mitgliederversammlung und begrüßte 
die anwesenden Mitglieder.

Bestimmung des Versammlungsleiters

Als Versammlungsleiter wurde einstimmig Frederick Skupin 
bestimmt.

Tätigkeitsbericht

Der Vorstandvorsitzende Steffen Eckert hat den Tätigkeitsbericht
2021 des Vereins seit der letzten Mitgliederversammlung am 14. 
Januar 2021 vorgestellt. 

- Januar:   
Brief des Verkehrsministers mit der Ankündigung des 
Verzichts auf ein mündliches Erörterungsverfahren für 
Einwendungen aus dem Gemeindegebiet 
Korschenbroich. -> Musterschreiben an 
Verkehrsministerium über Inanspruchnahme der 
zustehenden mündlichen Erörterung. Etliche Schreiben 
wurden an das Ministerium gesandt. Bislang gibt es dazu 
noch keinen neuen Stand.

- Januar/Februar 2021:   
personelle Konsolidierung im Vorstand nach Fusionierung
der beiden Bürgerinitiativen Mönchengladbach Ost und 
Korschenbroich; Weiterentwicklung des Vereinslogos

- 18. Februar 2021:   
Offene Vorstandssitzung per Videokonferenz

- März 2021:   
Aufnahme unseres Vereins in die Bundesvereinigung 
gegen Fluglärm

- 30. April 2021:   
Offene Vorstandssitzung per Videokonferenz

- 20. Mai 2021:   
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Vorstandsvideokonferenz mit der 
Klimaschutzbeauftragten der Stadt Korschenbroich, Julia
Federer, zum Thema Fluglärm in Korschenbroich und 
dem Klimaschutzkonzept

- 16. Juli 2021:   
Gesprächstermin mit dem Oberbürgermeister der Stadt 
MG, Felix Heinrichs, zur Situation am Verkehrslandeplatz
MG

- 19. August 2021:   
Offene Vorstandssitzung im Wiesenweg 5 in 
Korschenbroich

- 15. September 2021:   
Berufung der BAF mit einem Sitz in den Lärmschutzbeirat
des Verkehrslandeplatzes MG als Vertreter für die 
Bundesvereinigung gegen Fluglärm; 2. Sitz ist beantragt

- 06. Oktober 2021:   
Sitzung des Lärmschutzbeirats VLPl MG: An dieser 
Sitzung nahm Steffen Eckert für die Bundesvereinigung 
gegen Fluglärm (BVF) teil. Er berichtete, dass es 
„Ungereimtheiten“ in Hinsicht auf die stimmberechtigten 
Mitglieder sowie auf die anwesenden Personen gegeben 
habe. Die Geschäftsordnung des Lärmschutzbeirats war 
diesbezüglich nicht eindeutig. Es stellte sich im 
Nachhinein heraus, dass der BVF 2 Sitze zustehen und 
nicht nur einer!. Die BVF hat nach Beratungen des 
Vorstands nun folgende Teilnehmer für künftige 
Sitzungstermine berufen: 1. Sitz: Daniel Meixner / 
Vertreter Steffen Eckert; 2. Sitz: Werner Kindsmüller 
(Kaarster gegen Fluglärm), Vertreterin Gabi Pauly. 
Desweiteren berichtete Steffen Eckert, dass seiner 
Meinung nach das Gremium das Thema Beschwerden 
nicht wirklich ernst genommen habe. Die 
Bezirksregierung teilte mit, dass in 2020 27 Beschwerden
und in 2021 lediglich 12 Beschwerden vorgelegt hätten. 
Dies wird nach vereinsinternen Informationen 
angezweifelt. 

- 07. Oktober:   
Offene Vorstandssitzung im DJK Tennisheim in 
Kleinenbroich

Kassenbericht

Seit Januar 2021 ist die Anzahl der Mitlieder von 27 auf aktuell 
31 gestiegen. Die Einnahme-Überschuss-Rechnung 2021 wurde 
von der Schatzmeisterin Gabi Pauly vorgestellt und liegt diesem 
Protokoll bei. Es wurden keine Einwendungen gegen den 
Kassenbericht von den anwesenden Mitgliedern vorgebracht.

Entlastung des Vorstands
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Der Vorstand wurde durch die anwesenden Mitglieder 
einstimmig entlastet.

Entlastung der Schatzmeisterin

Die Schatzmeisterin wurde durch die anwesenden Mitglieder 
einstimmig entlastet.

Neuwahl des Vorstands gem. § 9 Abs. 3 der 
Vereinssatzung nach Ablauf der zweijährigen 
Amtsperiode

Folgende personelle Veränderungen wurden durch die 
anwesenden Mitglieder jeweils einstimmig beschlossen:

Frederick Skupin ist aus dem Vorstand ausgeschieden, wird 
jedoch als Beisitzer zum Vorstand weiterhin aktiv sein. Daniel 
Meixner wurde als neues Vorstandsmitglied gewählt. Gabi Pauly 
wurde als Vorstandsmitglied (Schatzmeisterin) wiedergewählt. 
Steffen Eckert wurde als Vorstandsvorsitzender ebenfalls 
wiedergewählt.

Neuwahl der Kassenprüfer

Lukas Merten wurde durch die anwesenden Mitglieder 
einstimmig als Kassenprüfer wiedergewählt. Christine Holk 
wurde in Abwesenheit als Kassenprüferin mit einer Stimme 
Enthaltung wiedergewählt.

Ausblick / geplante Aktionen

Flughafen Düsseldorf / Stand Planfeststellungsverfahren

Steffen Eckert und Gabi Pauly haben einen kurzen Ausblick auf 
die Vereinstätigkeit hinsichtlich des Flughafens Düsseldorf 
dargestellt.

Neben den corona-bedingt verschobenen Lärmmessungen, die 
in 2022 durchgeführt werden sollen, ist geplant, vor der 
Landtagswahl in NRW im Mai 2022 erneut auf die Problematik 
der Fluglärmbelastung aktiv hinzuweisen. Die Antworten des 
Verkehrsministeriums NRW auf die Einwendungen zum 
Planfeststellungsverfahren stehen weiterhin aus. Diese werden in
2022 angefordert werden. Der Flugverkehr wird in 2022 erneut 
ansteigen, sodass der Verein aktiv werden sollte.

Zum Planfeststellungsverfahren und zu den Landtagswahlen im 
Mai 2022 wird noch ein Verbundtreffen, initiiert vom Vorsitzenden
des Fluglärmvereins Kaarster gegen Fluglärm, Werner 
Kindsmüller, stattfinden.

Verkehrslandeplatz Mönchengladbach

Daniel Meixner stellte kurz die geplante Entwicklung der 
Vereinstätigkeit im Hinblick auf den Verkehrslandeplatz MG vor:

Eine Kontaktaufnahme mit dem Verkehrslandeplatz aus Anlass 
von Beschwerden über den Fluglärm hat in der Vergangenheit zu
keinen brauchbaren Ergebnissen geführt, da die Aktivität 
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grundsätzlich im rechtlichen Rahmen liegt. Dennoch wird die 
Möglichkeit einer Beschwerde bei der Bezirksregierung 
Düsseldorf, Dezernat 26 als förderlich angesehen, da nach 
Telefonaten mit den Bearbeitern eine gewisse Hilfsbereitschaft 
signalisiert wurde. In 2021 sind dazu lediglich 12 Beschwerden 
nach Kenntnis des Vereins eingegangen. Aus diesem Grund 
wurde ein Online-Beschwerdeformular vorgestellt, über das man 
schnell und unkompliziert eine formlose Beschwerde an das 
Dezernat 26 schicken kann. Dieses Beschwerdeformular soll in 
den betroffenen Stadtteilen von Korschenbroich, Willich und 
Neersen unter die Leute, beispielsweise durch eine Flyer-Aktion, 
gebracht werden, um die massive Störung durch den Flugbetrieb
bei der zuständigen Behörde anzuzeigen. Das Ziel des neuen 
Formulars, möglichst viele Beschwerden zu erreichen und ggf. 
neue Mitglieder zu gewinnen, soll über die Verteilung als 
Druckversion in verschiedenen Ortsteilen sowie als Online-
Version für einfache Abgabe mit „zwei Klicks“ erreicht werden.

Außerdem ist ein weiteres gemeinsames Gespräch zwischen 
dem Oberbürgermeister der Stadt MG (Felix Heinrichs), dem 
neuen Geschäftsführer des Verkehrslandeplatzes MG und dem 
BAF e.V. für Anfang 2022 geplant. Der neue Geschäftsführer des
Verkehrslandeplatzes MG wird voraussichtlich erst zum Ende 
2021 seine Tätigkeit aufnehmen. Eine Einbeziehung des neuen 
Geschäftsführers wurde im letzten Gespräch mit Herrn Heinrichs
ausdrücklich vereinbart. 

Auch der Bürgermeister der Stadt Willich scheint grundsätzlich 
gesprächsbereit, es wird daher versucht, ein Treffen in 2022 zu 
vereinbaren.

Bei den sog. Oldtimer-Sonntagen am Verkehrslandeplatz MG ist 
für 2022 ein Aktionstag des Vereins vor Ort geplant. Allerdings 
sind die Termine für 2022 noch nicht bekannt. 

(„Von Mai bis September - jeweils an jedem letzten Sonntag des 
Monats - steht der Flughafen ganz im Zeichen historischer Flug- 
und Fahrgeräte.“, vgl. Link: Mönchengladbach Airport - Events 
(mgl.de))

Verschiedenes / Themen der Mitglieder

Von verschiedenen Mitgliedern wurde folgende Punkte 
vorgetragen: 

- Die Mitgliedergewinnung sollte fokussiert und in dem 
Zusammenhang die Pressearbeit (z.B. mit der 
Tageszeitung Rheinische Post oder der Zeitschrift (IN 
Korschenbroich) verstärkt werden.

- Die Mitglieder der bisherigen Initiativen aus Kleinenbroich
/ Herrenshoff, Schiefbahn oder MG-Ost könnten aktiviert 
werden. Allerdings liegen dazu bislang keine 
Kontaktdaten vor.

- Hajo Siemes, Vereinsmitglied und stellvertretender OB in 
MG, teilte mit, dass er weiterhin für unseren Verein 
Werbung machen wird, wenn er von Mönchengladbacher
Bürger*innen auf das Fluggeschehen des Düsseldorfer 

https://www.mgl.de/index/airport_erleben/events.php
https://www.mgl.de/index/airport_erleben/events.php


11.

Flughafens angesprochen wird. Ggf. wird der von seiner 
Initiative (MG-Ost) übermittelte E-Mail-Verteiler künftig 
nochmals aktiviert, um Mitglieder aus dem 
Mönchengladbacher Raum zu werben.

- Als Ansprechpartner für Lärmemissionen bei der Stadt 
MG wurde Herr Hilgers genannt.

- Eine Vernetzung mit anderen Vereinen aus der Region 
sollte angestrebt werden, z.B. über eine Mail des BUND 
e.V. Ortsgruppe Korschenbroich zum neuen 
Beschwerdeformular.

- Eine Flyer-Aktion wird befürwortet, um einerseits über die
Tätigkeit des Vereins zu informieren und andererseits 
neue Mitglieder anzuwerben. Dies könnte beispielsweise 
mit einer Kooperation mit der Initiative aus Kaarst 
erfolgen.

- Auf die Partnerseite der Initiativen in Meerbusch und 
Kaarst sollte im Internetauftritt verwiesen werden. 

- Zur Landtagswahl 2022 in NRW könnte eine konkrete 
Frage zum Flughafenbetrieb im Wahl-O-Mat 
aufgenommen werden, um die Position der Kandidaten 
klarzustellen und die Teilnehmer der Umfrage für das 
Problem zu sensibilisieren.

- Steffen Eckert betonte zum Schluss nochmals, wie 
wichtig die Unterstützung im Verein durch aktive 
Mitglieder ist, die zu den zahlreich anstehenden 
Aktivitäten wertvolle Beiträge leisten können. In den 
letzten Monaten konnte die BAF sehr von solchen 
Mitgliedern profitieren. Alle sind deshalb nochmals 
herzlich zu den auch künftig stattfindenden offenen 
Vorstandssitzungen mit ihren Ideen und ihrem 
Engagement herzlich willkommen!

Verabschiedung

Der Versammlungsleiter bedankte sich herzlich für die engagierte
Arbeit von Steffen Eckert und Gabi Pauly als 
Vorstandsmitglieder. Anschließend beendete er die 
Mitgliederversammlung und verabschiedete die anwesenden 
Teilnehmenden.


